

Information zu den ÖH Wahlen

Sehr geehrte Studierende,

von 30. März bis einschließlich 4. April 2023 können Sie in das vorläufige Wählerinnen- und Wählerverzeichnis für die bevorstehenden ÖH Wahlen Einsicht nehmen.

Dieses Verzeichnis liegt während dieses Zeitraumes bei der Vorsitzenden der Wahlkommission, Trakt G, 4. Stock, Raum 4.03, von Montag bis Freitag jeweils von 08:30 bis 15:30 Uhr zur Einsichtnahme auf.

Innerhalb des oben angeführten Zeitraumes kann jedes ordentliche Mitglied der Österreichischen Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft bei der Vorsitzenden der Wahlkommission schriftlich Einspruch gegen das vorläufige Wählerinnen- und Wählerverzeichnis erheben. Der Einspruch hat einen Antrag auf Aufnahme einer oder eines Wahlberechtigten in das Wählerinnen- und Wählerverzeichnis, die Berichtigung einer Wahlberechtigung oder die Streichung einer oder eines nicht Wahlberechtigten aus dem Wählerinnen- und Wählerverzeichnis zu enthalten. (§ 20 Abs. 1 HSWO 2014). Einsprüche richten Sie bitte an die

Wahlkommission der IMC Fachhochschule Krems
z. H. Frau Mag. Michaela Hörmann
Piaristengasse 1
3500 Krems
[mailto: Michaela.Hoermann@fh-krems.ac.at](mailto:Michaela.Hoermann@fh-krems.ac.at)

Ab dem 30.03.2023 können Studierende mit einer Handysignatur oder einer ID-Austria ihre Wahlberechtigungen auch unter <https://wahlportal.oeh.ac.at/> einsehen.

Für all jene Personen, die eine Kandidatur oder mit einer wahlwerbenden Gruppe einen Wahlvorschlag einbringen möchten, dürfen wir darauf hinweisen, dass bei allen Einbringungen immer die Formvorschriften aus der Hochschülerinnen- und Hochschülerschaftswahlordnung (HSWO) einzuhalten sind!

Besonders hinweisen möchten wir auf folgende Punkte:

- Ein eingebrachter Wahlvorschlag hat gem. § 22 HSWO eine ausreichende Zahl von Unterstützungserklärungen von Wahlberechtigten oder die Unterschriften von zumindest einer Mandatarin bzw. einem Mandatar und der bzw. dem Zustellungsbevollmächtigten (§ 27) zu enthalten. Unter anderem ist für jede Person, die eine Unterstützungserklärung abgegeben hat, eine Studienbestätigung anzuschließen bzw. nachzuweisen.
- In den Fällen, in denen das HSG bzw. die HSWO eine elektronische Signatur vorsehen, so handelt es sich dabei um eine qualifizierte elektronische Signatur wie beispielsweise die „Handy-Signatur“. Gescannte Unterschriften können in diesen Fällen nicht akzeptiert werden. Dokumente, die qualifiziert elektronisch signiert wurden, müssen auch elektronisch an die Vorsitzende der Wahlkommission übermittelt werden, da nur so die Überprüfbarkeit der Signaturen gewährleistet ist.

Die persönliche Einbringung von Wahlvorschlägen und Kandidaturen ist in den in der Wahltagverordnung festgelegten Zeiträumen an der o.a. Adresse der Wahlkommissions-Vorsitzenden, ebenfalls von Montag bis Freitag jeweils von 08:30 bis 15:30 Uhr, möglich.

Information regarding the elections for the Austrian Students' Union

Dear Students,

from March 30th to April 4th 2023 you have the possibility to access the preliminary electoral register for the upcoming elections for the Austrian Students' Union.

During this period, the register is available for inspection at the offices of the chairwoman of the electoral commission, Campus Krems, Building G, 4th floor, room G.4.03, from Monday – Friday from 08:30am to 3:30pm.

During this period every full member of the Austrian Students' Union has the right to lodge an appeal against the preliminary electoral register. Protests must be filed in writing and addressed to the chairwoman of the electoral commission and must include either an application to add an eligible voter to the register, to amend information regarding an eligible voter or to delete an eligible voter from the register according to § 20 Abs. 1 HSWO 2014.

Please address your letters of protest to:
Wahlkommission der IMC Fachhochschule Krems
z. H. Frau Mag. Michaela Hörmann
Piaristengasse 1
3500 Krems
<mailto:Michaela.Hoermann@fh-krems.ac.at>

From 30.03.2023 onwards, students with a qualified electronic signature ("Handysignatur" or ID-Austria) can also view their voting rights at <https://wahlportal.oeh.ac.at/>.

For all those persons who would like to submit a candidacy or an election proposal with an election campaigning group, we would like to point out that the formal requirements of the Hochschulerrinnen- und Hochschülerschaftswahlordnung (HSWO) must always be observed!

In particular we would like to point out the following requirements:

- According to § 22 HSWO, a submitted election proposal must contain a sufficient number of declarations of support from persons entitled to vote or the signatures of at least one mandatary and the authorised representative of the party (§ 27). Among other things, for each person who has submitted a declaration of support, a confirmation of enrollment shall be attached or proved.
- In cases where the Students' Union Act (Hochschülerinnen- und Hochschülerschaftsgesetz) or the HSWO provide for an electronic signature, this shall be a qualified electronic signature such as the "Handysignatur". Scanned handwritten signatures cannot be accepted in these cases. Documents that have been signed with a qualified electronic signature must be transmitted electronically to the chairperson of the electoral commission, as this is the only way to ensure the verifiability of the signatures.

The personal submission of election proposals and candidatures is possible during the periods stipulated in the Election Days Ordinance at the above-mentioned address of the Chairperson of the Election Commission, also on weekdays from 8:30 a.m. to 3:30 p.m. in each case.